



Les grands défis sportifs de retour à Mont-Tremblant

DANIEL GAUVREAU

Ironman Mont-Tremblant, très prisé au plan local et international a fait l'impasse sur sa manifestation au cours des deux dernières années. Deux ans d'attente exaspérante et interminable pour les participants et les organisateurs. Le producteur délégué et directeur d'épreuve Dominique Piché raconte que « lorsqu'on perd une activité bien intégrée au mode de vie personnel et collectif, on prend conscience qu'elle représentait un moment unique qui nous a transformés. »

Cette grande fête du sport se déroulera sur deux fins de semaine : les 25 et 26 juin pour les Ironman 70.3, 51.50 et sprint et le 21 août pour la version intégrale. L'Ironman regroupe trois disciplines enchaînées : la nage en eau libre, une épreuve cycliste sur route et la course à pied. Les distances à parcourir pour la version intégrale sont de 3,8 km de nage, 180,2 km de vélo et un marathon de 42,2 km pour un parcours total de 226,2 km ou 140,6 miles. Le 70.3, communément appelé demi-Ironman, propose la moitié de ces distances et le 51.50 permet de réaliser un triathlon olympique avec 1,5 km de nage, 40 km de vélo et 10 km de course à pied.

Les abords du lac Tremblant, la montée Ryan et la route 117 vers Labelle de même que le parc linéaire seront fort achalandés à ces occasions. Parmi les défis qui se présentent aux organisateurs se trouve la qualité des surfaces routières. Dominique Piché est conscient de cette problématique et reconnaît que « plusieurs sites ont besoin d'amour, surtout après les pluies diluviales de 2021. » Il promet les améliorations requises, mais n'était pas en mesure de les annoncer lors de cette entrevue. On attend

5 000 participants en juin et ce nombre maximal est déjà atteint. Pour août, ce sera autour de 2 500 et il reste encore des places.

Un autre défi est de trouver le total faraimeux des 36 000 bénévoles requis. « C'est grâce à leur engagement, leur souci du détail et leur joie de vivre que notre événement est unique au monde. Nous avons remporté plusieurs fois la mention d'excellence décernée par les participants », souligne M. Piché. La pandémie aura aussi laissé des marques amenant des adaptations. Par exemple, les coureurs devront récupérer eux-mêmes leurs verres d'eau sur le parcours, la procédure d'inscription est virtuelle pour éviter les manipulations et les contacts et le banquet final sous le chapiteau a été annulé provisoirement cette année...

Le Demi-Marathon Mont-Tremblant poursuit sur sa lancée

Pour le Demi-Marathon, il s'agit d'une poursuite et non d'un retour! En 2020, l'édition virtuelle avait comptabilisé près de 1 300 participants pour les quatre épreuves. C'est plutôt l'année 2021 qui fut celle de tous les défis. La productrice et directrice d'épreuve Dominique Langlier raconte fièrement : « il a fallu beaucoup de courage pour tenir cet événement malgré les incertitudes, les changements de dernière minute et les informations gouvernementales diffusées au compte-goutte. Toutes ces restrictions touchaient également notre main-d'œuvre et nos fournisseurs. Malgré ces contraintes, nous avons réussi à gérer l'incertitude et entretenir la confiance des participants. Ils étaient 2 056 à la ligne de départ. Cette année, nous tirons profit de notre apprentissage. »

→ Le Demi-Marathon fera battre le cœur de Mont-Tremblant le 14 août prochain. Le départ du 21 km a lieu dans le secteur Village et celui du 10 km au Château Beauvallon. Ces deux parcours se terminent en face de l'hôtel de ville de même que les épreuves du 1 et 5 km qui sont courues dans les rues du centre-ville.

Après la ligne, tout le monde se regroupe dans le parc attenant au Fil-de-l'Eau pour célébrer parmi les nombreux exposants au son

de la musique. Pour cette douzième édition « en présence », on vise le nombre maximal de 2 500 participants, dont la moitié au 21 km. Les inscriptions vont bon train et on a également besoin de 400 bénévoles. ■

ironman.com/im-mont-tremblant

demimarathontremblant.com

Big sports events return at Mont-Tremblant

DANIEL GAUVREAU

The Ironman Mont-Tremblant, much appreciated both locally and internationally, has been in pause mode for the past two years. Two years of interminable, exasperating waiting for both participants and organizers. Delegate producer and event director Dominique Piché notes that "when you lose an activity that's well integrated into your personal and collective way of life, you become aware that it represented a unique moment that transformed you."

This major sporting event will be held on two weekends: June 25 and 26 for the Ironman 70.3, 51.50 and Sprint, and August 21 for the full version. The Ironman consists of three linked disciplines: the swim in open water, the road cycling section, and the run. For the full version, the distances to be covered are 3.8 km for the swim, 180.2 km of cycling and a 42.2 km marathon run, for a total course of 226.2 km or 140.6 miles. The 70.3, commonly called the half-Ironman, is made up of half of each of these distances, and the 51.50 allows its participants to achieve an Olympic triathlon with 1.5 km of swimming, 40 km biking and 10 km running.

The areas around Lac Tremblant, Montée Ryan and Hwy 117 towards Labelle, as well as the linear park, will be crowded at the time of the events. One of the challenges facing the organizers is road surface quality. Dominique Piché is well aware of the problem and says that "several places need some love, particularly in view of the torrential rains of 2021." He promises the required improvements, but was not in a position to announce them at the time of this interview. There are 5,000 participants expected in June and that maximum number of registrations has already been reached. For August, it will be around 2,500 and there are still places available.

Another challenge is that of finding the extraordinary number of volunteers – 36,000 – needed. "It's due to their commitment, their attention to detail and their joie de vivre that our event is unique in the world. We have won the mention of excellence awarded by participants several times," says Mr. Piché.

The pandemic left marks that will lead to adaptations, as well. For example, the runners will have to pick up their water cups themselves on the course, the registration process is virtual to avoid having things touched, and the contacts and closing banquet under the big top has been provisionally cancelled this year.

The Demi-Marathon Mont-Tremblant is going ahead

For the half-marathon, it's a matter of a continuation, not a re-start! In 2020, the virtual event racked up close to 1,300 participants for the four events. It was, instead, 2021 that saw all the challenges. Event producer and director Dominique Langelier says proudly: "It took a lot of courage to hold the event in spite of the uncertainties, last-minute changes and the government information being released a drop at a time. All these restrictions affected our work team and our suppliers, as well. In spite of the constraints, we succeeded in managing the uncertainty and retaining the confidence of participants. There were 2,056 on the starting line. This year, we'll take advantage of what we learned."

The Demi-Marathon will set the heart of Mont-Tremblant beating on August 14. The starting point for the 21 km is in the Village district and that of the 10 km at the Château Beauvallon. These two runs end up opposite city hall, as do the 2-km and 5-km events which are run in the streets of downtown Mont-Tremblant.

After the runs are finished, everyone gathers in the park Au Fil de l'Eau to celebrate to the sound of music among the numerous exhibitors. For this twelfth "real" (as opposed to virtual) event, the goal is a maximum number of 2,500 participants, half of them for the 21 km. Registrations are going well and 400 volunteers are needed. ■

➲ ironman.com/im-mont-tremblant
➲ demimarathontremblant.com